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CONSEJO INTERNO 
 

MINUTA CI/495/02/2025 
13 Y 14 DE FEBRERO DEL 2025 

SESIÓN ORDINARIA 
 

Minuta de la Sesión del Consejo Interno Ampliado del Instituto de Geofísica que se celebró el 13 y 
14 de febrero del 2025, en la Unidad de Seminarios “Dr. Ignacio Chávez”. 
 
Lista de Asistencia (Anexo 1) 
 

 
Únicamente los integrantes de Consejo Interno estuvieron presentes para analizar los siguientes casos: 
 

1. MINUTA  
 

1.1. CI/494/01/2025 
DECISIÓN: APROBAR 

 

2. PERSONAL ACADÉMICO  
 

2.1. CONTRATO PARA OBRA DETERMINADA 
 

2.1.1. Dr. Charbeth López Urías 
Técnico Académico Asociado “C” de tiempo completo 
Por 1 año a partir del 1 de junio de 2025 
Servicio Magnético Nacional 
RECOMENDACIÓN: APROBAR 

 
2.2. RENOVACIÓN DE CONTRATO 

 
2.2.1. M. en I. Mario Alberto Díaz Cruz (regularización) 

Técnico Académico Asociado “C” de tiempo completo 
Por 18 días a partir del 2 de febrero de 2025 
Departamento de Vulcanología 
RECOMENDACIÓN: APROBAR 
 

 

3. LICENCIAS 
 
Se aprobaron las solicitudes presentadas (Anexo 2). 
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4. CONVOCATORIA DE VIAJES 

 
Se aprobó la solicitud presentada (Anexo 3) 

 
5. BECAS 

 
Se recibirán comentarios a los siguientes documentos a más tardar el miércoles 19 de febrero para, 
en su caso, aprobar en la siguiente sesión y enviar a la Dirección General de Orientación y Atención 
Educativa (DGOAE) para implementar en el IGf el procedimiento establecido por la UNAM: 

 
5.1. Propuesta de reglamento 
5.2. Convocatoria del Programa de Becas “Dra. Silvia Susana Bravo Núñez” 
5.3. Convocatoria del Programa de  Becas para Anfitriones del Museo de Geofísica 
5.4. Convocatoria del Programa de Becas para el Servicio Sismológico Nacional 

 
Se aprobaron las solicitudes presentadas. 

 
6. CONTRATOS POR SERVICIOS PROFESIONALES 

 
Se aprobaron las solicitudes presentadas 
 

7. COMISIÓN EVALUADORA DEL PRIDE 
 

7.1. Se aprobó la propuesta del Colegio del Personal Académico para que la Lic. Graciela Rosario 
Flores Ramos, Técnica Académica Titular “A” de tiempo completo del Instituto de Geología, 
se integra en sustitución de la Dra. Teresa Pi Puig. 
 

7.2. Para sustituir al Dr. Martín Cárdenas Soto se recibieron las siguientes propuestas las cuales, 
después de un análisis, se sometieron a votación: 

 
Dr. Vlad Manea  8 votos  
Dr. Carlos Mendoza  0 votos 
    3 abstenciones 

 
8. VARIOS 

 
8.1. Se designó al  Ing. Antonio de Jesús Mendoza Carvajal, Técnico Titular A de tiempo 

completo, SSN,para integrar la Comisión Ad Hoc para el proceso de elección de las y los 
representantes de las tutoras, los tutores y alumnado del Programa de Posgrado en Ciencias 
de la Tierra. 

8.2. Con el fin de desahogar asuntos pendientes se informó que se programará una sesión 
extraordinaria el 21 de febrero de 2025. 

8.3. El Dr. José Luis Macías informó gratamente que en la sesión anterior CTIC se aprobó el 
Reglamento Interno del IGf, en cuanto llegue el oficio se subirá a la página web del IGf y se 
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iniciará el proceso para ajustar a los integrantes del Consejo Interno a lo establecido en dicho 
documento. 
 

 

 
 

Consejo Interno Ampliado  
 

1. EVALUACIÓN A LOS INFORMES DE LABORES 2024 Y PLANES DE TRABAJO 2025. 
 

Se realizó un análisis previo a los documentos presentados, para lo cual se asignaron dos 
evaluadores para cada uno de los académicos. Del análisis anterior se desprende que hubo 129 
académicos que fueron aprobados sin ningún comentario, mientras que 23, tuvieron alguna 
observación, las cuales se analizaron detalladamente en el pleno y los resultados finales se 
desglosan a continuación: 
 
Comentarios CTIC (2) 
Comentarios Internos (8) 
Corrección SIAIGF (8) 
Sin comentarios (5) 
 
Los comentarios internos se mandarán por escrito a los interesados, asimismo, se solicitarán las 
correcciones al SIAGF. 
 
En referencia a los agradecimientos a la labor realizada por el personal técnico académico se 
concluyó que se buscará un mecanismo automático para que tenga un comprobante con la validez 
de agradecimiento cada vez que se otorguen datos. Se propuso un formato y llevar a cabo una 
reunión para concientizar a los investigadores. 

 
Asimismo, se sugirió que, en la evaluación de los informes y programas de trabajo se considere y 
adecue a las labores particulares que realiza cada académico. 

 
Además, con respecto al Sistema de Información Académica del Instituto de Geofísica (SIAIGF). 
Se sugirió acercarse con Moisés Cenobio Fraire Benítez en caso de que algún rubro no se esté 
considerando o se requiera alguna modificación. 
 

2. Se realizaron interesantes presentaciones como se describe a continuación: 
 

1. El Dr. Giovanni Sosa Ceballos, presentó el Informe de la Secretaría Académica donde mostró 
métricas interesantes sobre el estatus y la consolidación de la planta académica y la 
productividad del personal académico, resaltando que los investigadores titulares “C” 
mantienen el liderazgo en la publicación de artículos científicos. 
 

2. Del Informe de la Secretaría Administrativa presentado por el Mtro. Agustín Ismael Pineda Cruz 
cabe resaltar que ajustándose al Programa de Racionalidad Presupuestal de la UNAM y 
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buscando impactar lo menos posible a la operación de los académicos la asignación anual para 
2025 queda como se describe a continuación: 
 
Investigadores   $ 25,000.00 
Técnicos Académicos Titulares $ 25,000.00 
Investigadores por México   $ 25,000.00 
Posdoc Dgapa    $ 20,000.00 

  Posdoc Secihti    $ 10,000.00 
 

3. Por su parte el Arq. Oscar Edgar López García informó las labores realizadas en el 2024 por la 
Secretaría Técnica, principalmente de mantenimiento, remodelación y obras. Además, destaca 
el proyecto piloto para captación de energía solar. 
 

4. En cuanto a las Coordinaciones se presentaron las actividades, logros y alcances que han tenido 
durante el año pasado: 
 
Mtra. Maricarmen Hernández Cervantes, Coordinación de Planeación 
Lic. Claudia Ninosca Menéndez Gudiel, Coordinación de Vinculación  
Dra. Ana María Soler Arechalde, Coordinación de Comunicación 
 
Asimismo, la Mtra. Catalina Armendáriz Beltrán hizo una interesante presentación y mostró 
gráficas de cómo Geofísica al descubierto y GacetaGeo han visibilizado las labores que se 
realizan en el IGf. 
 

5. El Dr. Juan Carlos Mora Chaparro al frente del Geoparque Comarca Minera informó al pleno 
las actividades que se están realizando e impacto en la comunidad, cubriendo los requisitos 
establecidos por la UNESCO e informó los resultados de la última evaluación. 
 

6. Los avances, posicionamiento y proyección de la Revista Geofísica Internacional, fueron 
presentados por el Lic. Saúl Armendáriz Sánchez quien recomendó que los académicos añadan 
sus artículos en el Google Scholar de la revista. 
 

7. Los Servicios Geofísicos presentaron su estado actual, las actividades realizadas, los servicios 
que se ofrecen y el impacto de los datos generados.  
 
Servicio de Geodesia Satelital (SGS), Dr. Enrique Cabral Cano  
Servicio Magnético (SMag), Dr. Gerardo Cifuentes Nava 
Servicio Mareográfico Nacional (SMN), M. en C. Octavio Gómez Ramos 
Servicio Sismológico Nacional (SSN), Dr. Arturo Iglesias Mendoza  
Servicio Solarimétrico Mexicano (SSM), Dr. Mauro Germán Valdés Barrón 
 

8. En otro orden de ideas la Dra. Margarita Caballero Miranda, Presidenta de la Comisión Interna 
de Igualdad de Género y la Lic. Claudia Menendez Gudiel quien funge como persona 
Orientadora Comunitaria, presentaron las múltiples actividades que se han llevado a cabo a fin 
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de impulsar la igualdad de género y prevención de cualquier tipo de discriminación y violencia. 
Llama la atención los resultados de la encuesta del violentómetro, el cual fue un ejercicio de 
concientización y preparatorio para próximas encuestas dirigidas a la comunidad del IGf, con 
el fin de implementar las acciones necesarias para ser atendidas.  

 
9. En cuanto a los Procesos de Acreditación y Certificación, la Mtra. Adriana Elizabeth González 

Cabrera hizo una interesante presentación sobre Sistema de Gestión de Calidad haciendo 
evidente el trabajo, tiempo y equipo que hay detrás, así como los beneficios que reporta, entre 
los que se encuentran mayor captación de ingresos extraordinarios, mejora la organización y 
control de procesos. Por lo que externó que sería importante que los cuerpos colegiados 
considerarán en las evaluaciones, dicha labor. 
 

El Dr. Macías expresó estar muy contento con la labor del Consejo Interno, agradeció el trabajo y 
esfuerzo realizado, reconoció la importante labor del Dr. Sosa y los secretarios técnico y administrativo. 
Y agradeció a las coordinadoras y a los jefes de departamento por su excelente desempeño y apoyo. 
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geOFISICA 

LISTA DE ASISTENCIA A 1A REUNIÓN AMPLIADA DEL 

CONSEJO INTERNO 

JUEVES 13 DE FEBRERO 

JEFES DE SERVICIOS GEOFÍSICOS 

DR. LUIS XA VIER GONZÁLEZ MÉNDEZ  

DR. ENRIQUE CABRAL CANO 

M. en C. OCT A VIO GÓMEZ RAMOS

DR. GERARDO CIFUENTES NA V A 

DR. ARTURO IGLESIAS MENDOZA 

DR. MAURO VALDÉS BARRÓN 

DE 2025 
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Instituto de Geofísica
Licencias con goce de sueldo

Internacionales

Sesión Ordinaria de Consejo Interno del 13 de febrero de 2025

NOMBRE EVENTO DIAS 
EJERCIDOS

DIAS 
SOLICITADOS

RESTAN INICIO TÉRMINO DECISIÓN 

DOMÍNGUEZ RAMÍREZ LUIS 
ANTONIO

Reunión de la Sociedad Sismológica Americana, 
Baltimoere, USA

0 5 40 14/04/25 18/04/25 APROBAR

KAJDIC PRIMOZ
Estancia académica en la Technische Universität 
Braunschweig en Alemania

0 8 37 15/03/25 22/03/25 APROBAR

 

Dr. Giovanni Sosa Ceballos
Secretario del Consejo Interno, IGEF
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NOMBRE EVENTO FECHAS
APOYO  

SOLICITADO
CANTIDAD 

OTORGADA

Domínguez Ramírez Luis Antonio
Congreso Internacional-Reunión Anual de la 
Sociedad Sismológica Americana, Baltimore, 
Maryland, USA

14 al 18 de abril, 
2025

$12,173.65

Vo.     Bo.

Dr. Giovanni Sosa Ceballos                                            
Secretario Académico

SOLICITUDES DE VIAJES 2025

Sesión Ordinaria                          
Consejo Interno  13 de febrero, 2025
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